

Ces pays d'Orient, où la population est très dense, très malpropre, où la misère physiologique règne sur une grande échelle, entretenu par un climat meurtrier et des mœurs indescriptibles, sont tout naturellement indiqués pour servir de berceau à des maladies virulentes comme la peste et le choléra.

Le début de la peste à bubons est brusque, imprévu, et l'invasion se marque par l'apparition de troubles graves : céphalalgie, vertige, dilatation pupillaire, faciès altéré ; de plus le malade se plaint d'une sensation de feu qui le brûle intérieurement. Cette période d'incubation varie dans sa durée, qui est de quelques heures à quelques jours et varie aussi dans son intensité. La fièvre accompagnée de prostration ouvre le deuxième stade. frisson, peau brûlante et sèche, soif ardente, mal de tête parfois insupportable, larmolement et conjonctivite, langue recouverte d'un enduit blanc, crayeux ; douleurs dans l'estomac et l'intestin ; vomissements, pouls fréquent, respiration accélérée. Quelquefois état typhoïde. Après deux ou trois jours de fièvre, parfois moins, surviennent des douleurs aux aines, aux aisselles, au cou, et les bubons apparaissent ; en même temps, la fièvre baisse et le pouls devient plus ample. Très souvent il n'y a qu'un seul bubon à l'aîne. Ces bubons caractérisent la peste comme les lésions de l'intestin caractérisent la fièvre typhoïde. Après leur apparition, la maladie s'aggrave et le malade meurt généralement. Si la convalescence s'établit, c'est par une suppuration longue et épuisante.

Tels sont les symptômes généraux de cette terrible maladie, dont l'action est très virulente. Quelquefois elle prend une forme foudroyante et emporte le malade en quelques heures. Souvent aussi elle peut empoisonner le malade sans grandes manifestations. C'est ce qui faisait dire au Dr Yersin : "La peste, mais c'est la plus propre des maladies infectieuses ; vous vous sentez légèrement malade, vous avez un peu de fièvre, le bubon apparaît et vous mourrez sans avoir de ces sales complications qui accompagnent généralement les maladies virulentes." Encore un peu et on serait prêt à recommencer.

Comme chacun sait, le Dr Yersin a pu obtenir par inoculation un sérum anti-pestueux qui a une action curative très efficace. La plupart des cas très graves qu'il a soignés ont guéri. Malheureusement, ce sérum est très long à préparer, et la provision s'étant épuisée, le Dr Yersin est revenu dernièrement en Europe recueillir les fonds nécessaires pour continuer son œuvre.

La peste aujourd'hui n'effraie plus comme par le passé, et l'Europe ne s'inquiète pas trop ; elle se sent protégée par ses quarantaines. Espérons qu'aux Indes l'épidémie ne s'étendra pas trop.

La Tridigestine est un mélange en proportions égales de pepsine, diastase et pancréatine. Une cuiller à café contient 2 grs pepsine, 2 grs diastase et 2 grs pancréatine. On l'ordonnera dans les dyspepsies rebelles ou compliquées et les gastro-entérite chroniques et quand il existe un mauvais fonctionnement de tout le tube digestif. A prendre au repas dans un peu d'eau à la dose de une à deux cuillerées à café.

DÉCÈS

BROUILLET.—A la ville de Maisonneuve, le 1er courant, à l'âge de 1 an 11 mois 20 jours, Marie-Louis-Joseph-Armand, enfant de M. V. J. E. Brouillet, M.D.

BROUILLET.—A la ville de Maisonneuve, le 12 courant, à l'âge de 4 ans 8 mois 21 jours, Marie Joseph-Anne-Parmésia, enfant de M. V. J. E. Brouillet, M.D.